
■职工体育

□本报记者 王卓

应该给翟晓川们多些时间

本报讯 （记者 马超 ） 12月
21日， “申冬奥” 延庆县职工首
届乒乓球大赛举行， 来自基层49
家单位的38支代表队同台竞技。

据延庆县总工会主席张树坡
介绍，举办此次乒乓球大赛，主要
是为申办2022年冬奥会加油 ，展
示延庆县职工对冬奥会的热切期
望，营造良好的体育运动氛围。

经过两天激烈的比赛， 最终
水务局代表队获男子团体赛冠
军， 教育工会代表队获女子团体
赛冠军； 来自旅游委的姚焕海获
男子个人单打赛冠军， 教育工会
的赵海英荣获女子单打赛冠军；
来自大庄科乡的尤轩荣获领导干
部组冠军， 来自公路局分局的王
荣敏荣获女子单打冠军。

■我看CBA

被亚洲杯最弱参赛球队巴勒
斯坦逼平， 这场比赛的结果， 显
然让人难以满意。 如无意外， 今
天佩兰将公布参加亚洲杯的23人
大名单。 这支球队可以圈定23人
名单， 但球队的问题却远还没有
解决。

热身赛意义何在？

中国队出征澳大利亚之前 ，
安排了3场热身赛， 对手是吉尔
吉斯斯坦和巴勒斯坦。 中国队取
得了2胜1平的成绩， 但是这3场
比赛的针对性却值得怀疑。 就地
缘因素而言， 吉尔吉斯斯坦靠近
乌兹别克斯坦， 巴勒斯坦离沙特
阿拉伯很近。 但是就实力和球风
而言， 孱弱的吉尔吉斯斯坦和水
平一般的巴勒斯坦， 显然无法和
乌兹别克斯坦、 沙特相比。 跟这
样的球队比赛 ， 是否有对抗价
值， 是否对国足对抗亚洲杯强劲
对手有益？

此次集训， 国家队把大部分
时间安排在了国内 ， 训练在清
远， 比赛在郴州。 不过， 国足选
的 集 训 营 地 ， 其 气 候 条 件 与
澳 大 利亚大相径庭 。 处于南半
球的澳大利亚目前的气候接近于
盛夏， 而无论是清远还是郴州，
都有点儿冷了， 连巴勒斯坦主教
练都不理解为啥不在稍微 “暖

和” 一点儿的地方比赛。 温差将
近30度 ， 国足去了澳洲能适应
吗？

主力阵容主要打法都未确定

大赛之前最重要的是 “两
定 ” ———定人员 、 定战术 。 但
是 ， 国足到目前为止 ， 这 “两
定”， 没有 “一定” 能定下来。

从3场比赛中看， 佩兰还在
不断调试人员。 这里有确定23人
参赛名单的因素， 法国人意在
考察边缘国脚。 但是， 在已经确
定 参 赛 的 这 些 球 员 中 ， 很 多
人 还 没 有 确 定 自 己 的 场 上 位
置， 比赛中变来变去。 像张呈栋 、
任航 ， 他们究竟该怎么 “摆 ”，
佩兰似乎到现在还没有给我们答
案。

就战术打法而言 ， 国足的
思路也不清晰。 对弱小的吉尔
吉斯斯坦看不出来什么， 而打巴
勒斯坦时的凌乱， 的确让人有些
担忧。 国足在比赛中气势汹汹，
但是一旦攻到巴勒斯坦人的危险
区域， 就制造不出多少威胁了。
球员之间像是第一次配合， 完全
没有感觉。

也许是这一阵的体能训练影
响了国足的状态， 但愿中国队到
了澳大利亚之后 ， 能踢得 “顺
溜” 一些。

“锋无力” 是重大缺陷

两战吉尔吉斯斯坦， 国足两
位中锋杨旭、 郜林各有斩获， 让
人满心欢喜 。 但是打罢巴勒斯
坦， 我们的中锋回到了 “颗粒无
收” 的状态， 特别是杨旭， 几乎
一点儿 “存在感” 都没有。

中锋无力是中国队的老大难
问题， 联赛中各支豪门球队的锋
线都由外援把持。 中国队使用的
中锋， 郜林在恒大一直是被外援
前锋挤到边路， 很少能够踢自己
中锋的老本行。 而杨旭更是在鲁
能没有位置， 被这家大俱乐部租
借在外 。 都说杨旭和郜林不给
力， 但是又很难找到比他们更强
的人。 杨超声这样的小将， 无论
从能力还是经验看， 都不足以应
付亚洲杯这样紧张激烈的大赛。

中锋无力， 对于中国队来讲
是重大的缺陷。 对阵巴勒斯坦的
比赛很明显， 中国队打到前场，
皮球很快就 “消失” 了。 在中锋
位置， 中国队没有一个人能拿住
球， 给队友做一做。 而当边路突
破传中后， 中路也没有解决问题
的人。 沙特人、 朝鲜人和乌兹别
克斯坦人不会给中国队那么多可
以浪费的机会， 如果中国队中锋
不给力的话， 很难在亚洲杯走得
更远。

首钢从在东莞被广东痛击24
分， 到周日在自己的主场净胜浙
江稠州银行11分， 另外128分同
样创造了首钢本赛季的得分新
高。

首钢如此之大的转变， 并不
是依靠老马和莫里斯的发挥， 而
是凭借国内球员出色的表现， 帮
助球队摆脱了客场大比分落败广
东东莞银行的阴影， 使得球队在
主场面对弱旅取得两连胜。 如国
内球员在之后的比赛中都有良好
的发挥， 那么首钢队本赛季一直
被球迷和媒体诟病的第四节， 便
会有很大的改观。

在周五和周日这两场比赛
中， 闵鹿蕾都有意识地锻炼国内
球员， 在对阵八一队时， 首节使
用全华班出战， 而到了周日对阵
浙江稠州银行的比赛中， 更是增
加了朱彦西、 孙悦和翟晓川的上
场时间， 给他们更多的机会在场
上锻炼， 并调整状态。

国内球员在这两场比赛中的
表现， 也没有让闵指导失望。 在
与八一的较量中， 孙悦、 吉喆、
李根、 方硕和张松涛全部得分上
双， 五人合力砍下70分， 包揽球
队得分的三分之二， 在马布里仅
得4分的情况下， 上场的10名国
内球员全部得分； 在周日的比赛
中， 国内球员同样保持着不错的
发挥， 翟晓川更是创下了本赛季
的新高29分外加10个篮板的两双
数 据 ， 并 获 得 了 本 场 比 赛 的
MVP。

国内球员在周日的防守， 同
样有力地遏制了浙江稠州银行的
小外援， 全联盟得分王特罗鲁姆
的发挥， 让场均38.5分的他， 仅
仅在比赛中得到可怜的18分， 最
终因为状态不佳， 在第四节牢牢
地坐在了替补席。 对于本场比赛
对于小外援的防守， 闵指导在赛
后也给予了肯定， “孙悦对其控
制得不错， 包括翟晓川和王骁辉
也相继防了一段， 总体而言限制
地还可以。”

本赛季首钢的战绩好坏是随

着国内球员的表现好坏而定的，
可以说， 国内球员的发挥， 是球
队是否能够赢球的胜负手。 在之
前落败的五场比赛中， 国内球员
的表现， 尤其到了第四节， 确实
不太理想。

在与联赛第一辽宁过招时，
前三节在孙悦的防守下， 仅让哈
德森得到四分， 而到了第四节，
随着孙悦体力的透支和全队的低
迷， 哈德森和其余辽宁球员频频
得分 ， 最终在末节全队砍下40
分， 辽宁队在客场逆转首钢。 另
外， 在上周三刚刚进行完与东莞
银行的比赛中， 国内球员只有李
根、 朱彦西和方硕得分上双， 其
余国内球员表现平平， 上场9名
国内球员仅仅得到55分， 没有帮
助球队在东莞取胜。

下一轮， 首钢将面对小外援
实力同样出色的浙江广厦， 本赛
季两队在首回合交手中， 正是小
外援富兰克林的发挥， 帮助广厦
在主场战胜首钢， 报了上赛季季
后赛的一箭之仇。 面对如此强劲
的外援对手，首钢如想“平安”取
胜，国内球员的发挥依然关键。

让球员更有尊严地踢球
■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元

上周在本赛季联赛总结会
上 ， 足协常务副主席张剑发出
“警告 ” ———任何拖欠2014赛季
工资、 奖金的俱乐部， 一律禁止
准入2015赛季联赛。 而从新赛季
开始， 足协也将严打合同漏洞，
杜绝 “刘健式 ” 阴阳合同的存
在。

张剑副主席原来在体育局是
搞法律法规的， 但愿他此番言论
不是 “雷声大、 雨点儿小”。 往
年 ， 中国足协也曾经对合同问
题、 欠薪问题有过很多规定， 但
是这些规定无一能够严谨落实。
中国职业足球经营了超过20年，
但是中国足球却很难称得上 “职
业”。 欠薪职业的问题， 依然屡
屡出现在国内足球赛场 。 本赛

季， 深圳队的欠薪震动了足坛，
深圳队甚至在足协杯比赛中罢踢
了一小会儿， 以示抗议。

事实上， 很多俱乐部并没有
真正把球队最宝贵的 “财富” 球
员放在心上。 有些球队欠薪的时
候， 当球员找到老板、 总经理要
钱， 往往会被一堆大道理 “顶回
来”， 说什么诸如要以 “大局为
重”， 要有 “职业精神”。 但职业
精神的培养， 要有起码的条件。
付出劳动的工作 ， 必须要有回
报， 球员一定要得到养家糊口的
报酬。 大部分欠薪的俱乐部， 都
不是什么豪门球队， 这些俱乐部
的球员收入， 也不像咱们想象得
那么高， 他们真是指着这点儿钱
吃饭养家 ， 俱乐部拖欠他们的

钱， 真是缺德。 中国足协针对欠
薪的处罚力度显然不够， 甚至可
说是没有什么处罚。 最近意甲老
牌劲旅帕尔玛被罚1分， 因为他
们拖欠了球员去年的工资， 这部
分工资虽已还清， 但处于保级泥
潭的帕尔玛还是遭到扣分。 而在
欧洲赛场， 帕尔玛这样的例子非
常多。

对于中国足协来说， 作为足
球比赛的主管部门， 首先要有服
务意识。 作为强势一方的俱乐部
是足协的服务对象， 但作为弱势
一方的球员， 更应该成为足协保
护的对象。 让球员更有尊严地踢
球 ， 不要让他们成为俱乐部的
“玩具 ”， 不高兴了就扔到一边
儿。

国国足足暴暴露露三三大大隐隐忧忧
□□本本报报记记者者 段段西西元元

延庆职工挥拍为申办冬奥加油
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